

# TORONTO

## Rendez-vous sur les rives d'un « Grand Lac »



**T**oronto s'est acquis la réputation d'être une ville bien administrée, bien dirigée et qui jouit d'une cote de solvabilité irréprochable.

Ce qui saute aux yeux des visiteurs, c'est la propreté de la ville. La municipalité dépense des millions de dollars chaque année pour planter des fleurs, gérer les parcs, laver les rues du centre-ville tous les soirs et balayer les rebuts.

Non seulement les rues sont propres, mais encore elles sont sûres. La législation canadienne sur le contrôle des armes à feu est rigoureuse et la faible incidence des crimes violents est tout à son honneur. La police de la communauté urbaine de Toronto est bien organisée

et s'efforce d'entretenir de bonnes relations avec les nombreuses collectivités ethniques. Elle jouit d'un excellent bilan de sécurité relativement aux manifestations importantes qui ont eu lieu dans le passé.

De prime abord, Toronto a des airs de ville américaine avec son réseau tentaculaire de routes et ses immeubles. Bien qu'elle semble s'étendre comme Los Angeles et avoir une banlieue aussi vaste que celle de Detroit, Toronto ne se compare pas véritablement à ces deux villes.

En effet, Toronto s'étale à partir de son centre en un maillage ininterrompu qui diffère de celui de la plupart des villes américaines. Elle

Étalée sur les rives du lac Ontario, Toronto est devenue un centre commercial et financier d'envergure internationale.

comporte également un couvert de verdure, formé en partie par son extraordinaire réseau de ravins naturels et en partie par les vastes terrains boisés de ses quartiers résidentiels où sont représentés pour ainsi dire tous les groupes ethniques du monde.

Le nom de la ville est d'origine amérindienne et on lui attribue plusieurs significations possibles, dont celle de « lieu de rencontre », ce qui correspond bien à la vocation initiale de l'endroit. En effet, plusieurs années avant la fondation de la ville, les

autochtones traversaient la région lorsqu'ils portaient entre les lacs Ontario et Huron. Le Passage de Toronto, tel qu'il était appelé à l'époque, a été emprunté par l'explorateur français Étienne Brulé, dès 1615, et par la suite par les commerçants de pelleteries français.

Après la révolution américaine, les loyalistes émigrèrent au nord et s'installèrent dans la vallée du haut St-Laurent et dans le bassin inférieur des Grands Lacs. La province du Haut-Canada fut créée en 1791 et, deux ans plus tard, le gouverneur John Graves Simcoe y fondait une petite ville qu'il appela York.

En 1834, l'endroit prit le nom de Toronto et fut érigé en municipalité administrée par un conseil élu. Toronto a été désignée capitale de la province de l'Ontario à la proclamation de la Confédération canadienne en 1867.

### D'hier à aujourd'hui

Après un siècle de croissance constante ponctué par un afflux d'immigrants dans les années qui ont succédé aux grandes guerres, Toronto s'est épanouie — en particulier au cours des deux dernières décennies — en une ville attrayante et sûre d'elle.

Aujourd'hui, Toronto est le principal centre commercial et industriel du Canada. Les visiteurs s'exclament tous sur l'architecture en plein essor que l'on retrouve partout dans la ville, que ce soit